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RÉSUMÉ
INTRODUCTION:  La prévalence de l’édentation complète varie
d’un pays à l’autre et d’une région à l’autre, ce qui rend les
comparaisons entre les données nationales difficiles en raison de
l’impact des facteurs liés au mode de vie, à la situation socio-
économique et à l’éducation. Il n’existe pas de données nationales
pour le Nigéria.
BUTS ET OBJECTIFS: L’étude visait à déterminer la prévalence de
l’édentation complète chez les Nigérians adultes (35-44 ans) et plus
âgés (65-74 ans), dans le cadre d’une enquête nationale sur la santé
bucco-dentaire des Nigérians menée en 2014.
MÉTHODOLOGIES: L’étude était une enquête transversale sur les
maladies bucco-dentaires, en particulier les caries dentaires, les maladies
parodontales, les traumatismes dentaires et la perte de dents, parmi
les populations nigérianes adultes et âgées, en utilisant une technique
d’échantillonnage stratifiée à plusieurs niveaux pour les 36 États et le
FCT, et un examen clinique dans des situations de terrain utilisant des
environnements de lumière du jour, avec des résultats recueillis à
l’aide de formulaires de saisie de données (OMS 1997). Les
autorisations éthiques ont été obtenues auprès de la FMOH, de la
SMOH et de la SMLGCA. Les données ont été analysées à l’aide du
logiciel SPSS -11 et les variables nominales ont été comparées à l’aide
du chi-carré. Une valeur p de 0,05 a été considérée comme significative.
RÉSULTATS: Au total, 5 038 adultes et 4 658 Nigérians âgés ont été
examinés, dont 4 (0,08 %) et 84 (1,8 %), respectivement, souffraient
d’édentation complète. Chez les adultes, l’édentation a été signalée
exclusivement dans le nord du Nigeria, tandis que chez les personnes
âgées, 66 (2,8 %) et 18 (0,8 %) participants du nord et du sud du
Nigeria respectivement ont été déclarés édentés (p<0,05). 45 cas (4,7
%) d’édentulisme chez des Nigérians âgés ont été signalés dans la
seule zone géopolitique du Nord-Ouest. L’édentulisme est plus élevé
dans la population âgée que dans la population adulte, tant dans les
régions du Nord que du Sud (p<0,05). Les variations
sociodémographiques étaient significatives dans le Nord, avec une
prévalence plus élevée dans les localités rurales parmi la population
âgée (p<0,05).
CONCLUSION: L’étude a montré qu’il existe des variations dans la
prévalence de l’édentation au Nigéria, reflétant une prévalence plus
faible par rapport aux tendances mondiales. Les valeurs de prévalence
nationale ne reflètent pas les variations géographiques et
sociopolitiques. WAJM 2023; 40(7): 724–729.

Mots-clés: Édentulisme, Prévalence, Adultes, Personnes âgées,
Nigérians.
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ABSTRACT
INTRODUCTION:  The prevalence of complete edentulism varies
from country to country and from one region to another region, and
making comparisons between national data challenging because of the
impact of lifestyle, socio-economic and educational factors. There is
no reported national data for Nigeria.
AIMS AND OBJECTIVES: The study was to determine the
prevalence of complete edentulism among adult (35–44 years) and
older (65–74 years) Nigerians, being part of a national oral health
survey of Nigerians conducted in 2014.
METHODOLOGY: The study was a cross-sectional survey of oral
diseases, specifically dental caries, periodontal diseases, dental trauma,
and tooth loss, among adult and older Nigerian populations using a
multi-stage stratified sampling technique for all 36 states and the
FCT, and clinical examination in field situations using daylight settings,
with findings collected using data entry forms (WHO 1997). Ethical
approvals were obtained from the FMOH, SMOH and SMLGCA.
Data was analysed using SPSS-11 and nominal variables compared
using chi-square. A p-value of 0.05 was considered significant.
RESULTS: A total of 5,038 adults and 4,658 older Nigerians were
examined, of which 4(0.08%) and 84 (1.8%), respectively had
complete edentulism. Among the adults, it was reported exclusively
in Northern Nigeria; whereas among the older population, 66(2.8%)
and 18(0.8%) participants in Northern and Southern Nigeria
respectively, were reported to be edentulous (p<0.05). 45 cases (4.7%)
of edentulism in older Nigerians were reported from the North West
geopolitical zone alone. Edentulism is higher in the older population
than the adult population in both Northern and Southern regions
(p<0.05). Socio-demographic variation was significant in the North,
with a higher prevalence in the rural localities among the older
population (p<0.05).
CONCLUSION: The study showed that there are variations in the
prevalence of edentulism in Nigeria, reflecting lower prevalence in
comparison with global trends. National prevalence values did not
reflect variations along geographical and socio-political divide.  WAJM
2023; 40(7): 724–729.
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